



Subsecretaria Poblete lideró diálogo ciudadano en torno a proyecto de presupuesto 2025

EVALUACIÓN SOCIAL. La autoridad de gobierno entregó detalles de la propuesta y resolvió algunas dudas planteadas por diversos miembros de la comunidad.

Oscar Gallardo Ríos

oscar.gallardo@austravaldivia.cl

La subsecretaria de Evaluación Social, Paula Poblete, lideró hace unos días un diálogo ciudadano orientado a entregar información con respecto al proyecto de Presupuesto 2025 presentado por el Gobierno.

La actividad se desarrolló en dependencias de la Universidad Austral de Chile (UACH), luego de lo cual la autoridad explicó que: "Como todos saben, el Presidente Boric es de la región de Magallanes, y ha puesto siempre un énfasis muy grande en que vayamos a terreno, que conversemos con las personas, que escuchemos, y que comuniquemos lo que estamos haciendo. En ese marco, vinimos a contarle a los vecinos y vecinas de Valdivia, cuál es el proyecto de presupuesto que el Presidente envió al Congreso Nacional, y resolvimos diferentes dudas planteadas".

Y continuó: "Este presupuesto tiene el mismo sello que los dos anteriores. Hay una continuidad en ese sentido, porque el Presidente se ha enfocado en tres cosas principalmente. Por un lado, en ofrecer mayor seguridad pública, también en seguridad económica, y también en seguridad social. Entonces, todo el esfuerzo que ha hecho el gobierno por estabilizar la economía, lo que se ha logrado y este año vamos a crecer en cerca de un 2,6%, permiten que podamos cumplir con las familias y seguir ofreciéndoles estas seguridades que son tan básicas".

Sobre el contenido de la propuesta, la autoridad precisó que "hay énfasis bien relevantes en materia de seguridad, porque van a haber recursos para mayor dotación policial, con más de 1.300 carabineros adicionales en las calles, van a reponerse vehículos policiales, van a construirse comisarías, y al mismo tiempo se refuerzan los pasos fronterizos con atención 24/7 en varios de ellos".

"Otra de las promesas presidenciales bien relevantes, tie-



COMUNICACIONES SUBSECRETARÍA DE EVALUACIÓN SOCIAL

EL DIÁLOGO CIUDADANO SE DESARROLLÓ EN DEPENDENCIAS DE LA UNIVERSIDAD AUSTRAL DE CHILE (UACH).

“

Este presupuesto tiene el mismo sello que los dos anteriores. Ofrece mayor seguridad pública, más seguridad económica, y seguridad social”.

Paula Poblete

Subsec. Evaluación Social

ne que ver con el Plan de Emergencia Habitacional, por lo tanto también van recursos importantes para poder continuar ese trabajo y cumplir con esa meta. En materia de salud, las listas de espera son una demanda ciudadana muy relevante, por lo tanto también van recursos para eso”, añadió.

Paula Poblete complementó que: "Otra promesa que ha hecho el Presidente tiene que ver con ir aumentando de manera relevante los recursos en cultura. Hay un compromiso para que los recursos de cultura alcancen al 1% del presupuesto nacional. Actualmente es cercano al 0,35%, por lo tanto el camino que resta es grande, y esa es la cartera que más crece este año con cerca de un 60% y ahí van a haber cosas bien relevantes como la reapertura de las bibliotecas públicas los fines de semana, va a haber

Ampliar Red de Apoyos y Cuidados

● En relación al Sistema Nacional de Apoyos y Cuidados, que lidera el Mideso junto al Ministerio de la Mujer, la subsecretaria destacó que "el Presidente tiene el compromiso declarado en su Cuenta Pública del año pasado, que es garantizar la atención al menos a las 75 mil personas con dependencia severa que están registradas en el país. Entonces hay recursos importantes para ampliar la Red Local de Apoyos y Cuidados para que podamos llegar a más comunas este año".

un pase cultural para las personas de 18 y 65 años, además de actividades y programas en materia de patrimonio y cultura".

Y agregó: "También hay recursos relevantes en materia de deportes, tenemos varios compromisos internacionales, se van a reforzar varios centros deportivos; y finalmente, los recursos destinados al Sistema Nacional de Cuidados, que crece casi en un 40% (recuadro)".

IMPACTO EN LAS REGIONES

Consultada por el impacto del Presupuesto 2025 en las regiones, la subsecretaria comentó que "el Presidente no sólo les

ha instruido a las autoridades de su gobierno que viajen a terreno, que estén presentes, que escuchen, que compartan, sino que también ha puesto muchos recursos. El Presidente ha destinado gran parte de los nuevos recursos a avanzar en descentralización. Los recursos que provienen de la Ley del Royalty no solamente van a los gobiernos regionales, sino que también a los municipios. En Los Ríos destaca todo lo que se está apoyando en materia de seguridad pública, como por ejemplo la construcción de un nuevo cuartel en Mariquina. Actualmente la Red Local de Apoyos está en seis comunas, y para el próximo año esperamos seguir avanzando en eso".

RESPUESTA DEL CONGRESO

Sobre la tramitación en el Congreso, la autoridad expuso que "este presupuesto cumple con las familias de Chile, y por lo tanto, lo que nosotros esperamos es contar con el apoyo de todos los sectores políticos para poder ir en beneficio de los hogares del país. Los énfasis son súper claros, es súper concreta la manera en que se ayuda al bienestar de las familias en Chile, por lo que esperamos que el compromiso de cada uno de los congresistas pueda estar con las familias chilenas y que se apoye este proyecto".